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Editorial, por Cassiano Aguilar 

entregue pessoalmente na redação do jornal e 
aguarde o sorteio, boa sorte!    
        Contudo, parabenizo o empenho da 
Prefeitura de Mariana pela linda solenidade em 
comemoração aos 323 anos do Município, 
realizada na última terça-feira (16), dia em que 
comemora o aniversário da Primaz e o dia da 
padroeira. Nas próximas páginas elaboramos 
um conteúdo especial com fotos exclusivas da 
solenidade do Dia de Minas e da visita ao 
canteiro de obras do novo Bento Rodrigues. 
Obra ansiosamente aguardada pelas vítimas da 
tragédia. Nesse sentido, serão mais de R$100 
milhões de reais em investimentos através do 
acordo firmado entre o Governo do Estado, o 
Governo Municipal e a Fundação Renova.

     Esperamos que esse investimento, de fato, 
seja em prol das ações emergenciais do 
Munícipio. A população está descrente com as 
informações, no ano passado o ex-governador, 
Fernando Pimentel afirmou que o Município 
seria contemplado com um investimento de 
R$9 milhões  de  reais  no s is tema de 
fornecimento de água e saneamento básico, na 
verdade nada disso aconteceu, muito pelo 
contrário, a população está saturada com a 
inoperância do serviço que é prestado. Existe 
uma taxa, os contribuintes estão pagando e o 
sistema não apresentou melhora. Basta visitar 
os bairros do município que é possível 
comprovar tal afirmação, inclusive vale 
ressaltar que os telefones da redação do jornal 
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     Começa na primeira semana do mês de 
setembro a segunda temporada do programa Bolsa 
Família do Jornal Panfletu´s, o programa vai ao ar 
toda sexta-feira. Você e sua família podem ganhar 
até dois mil reais em prêmios. As quatro primeiras 
famílias conquistaram uma boa quantia em dinheiro 
e muitos prêmios, faça como eles. Envie uma carta 
para o endereço do jornal Panfletu´s, Avenida 
Manoel Leandro Correia, 347 b, Centro, Mariana, 
Minas Gerais – CEP 35.420-000. Na carta, escreva: 
“Eu e minha família queremos participar do 
programa Bolsa Família do jornal Panfletu´s”. 
Não esqueça de incluir o nome dos quatro 
participantes e os telefones para contato. Contudo, 
se você preferir, compre apenas o selo, nos correios, 
cole na carta e faça o mesmo procedimento, porém 

/ Editor - Chefe / Jornalista 20.483/ MG 

recebem sistematicamente várias denúncias de 
moradores que estão sem o contínuo 
fornecimento, isso não pode ocorrer. Vamos 
continuar cobrando até que esse problema seja 
resolvido e quando for, divulgaremos.  
     Para tanto, a população conta com dias 
melhores em que o emprego, a dignidade, a 
igualdade e a fraternidade sejam pilares do 
desenvolv imento  e  envolv imento  do 
Munícipio. Esperamos que nos próximos anos 
possamos noticiar com prazer as conquistas de 
nossa gente, para isso faça sua parte, cobre e 
exija o que é seu de direito. Através de sua 
c o b r a n ç a  a  c i d a d e  p o d e  v o l t a r  a o 
desenvolvimento pleno, no mais, viva 
Mariana!

Jornal Panfletu's LTDA - Av Manoel Leandro Corrêa - 347 B - Centro - 
Mariana – MG

CNPJ:21.544.370/0001-60
Fundado em 01/08/2001
Contabilidade: CONTAD

Entre em contato com o Jornal Panfletu´s
Cassiano Aguilar – Jornalista Responsável 20483/MG – (31) 98880-3046

Leticia Aguilar – Designer e Diretora Administrativa (31) 98632-8731
Ângelo Serafim – Diretor Fundador / Comercial (31) 98578-4257

Impressão: Jornal O Tempo 
Tiragem Mínima: 5 mil exemplares 

Circulação: Mariana, Ouro Preto, Catas Altas, Santa Bárbara e Barão de 
Cocais

Acesse nosso site: www.jornalpanfletus.com.br 
Acesse nossa fan page: www.facebook.com/jornalpanfletus 

JORNALPANFLETUS@YAHOO.COM.BR
REDACAO.JORNAL@YAHOO.COM.BR

“O jornal Panfletu´s isenta-se de matérias devidamente assinadas” 

Jornalismo Verdade
Panfletu’s

Jornal

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Expediente

     Os empreendimentos com barragens, seja de 
rejeitos de minério, seja de água têm afetado vidas 
em diversas partes do país. O número de barragens 
brasileiras vulneráveis chegou a 45 no início deste 
ano, somente na Bahia temos 10, em Alagoas (6) e 
Minas Gerais (5), segundo Agência Nacional de 
Águas (ANA).
     Os maiores geradores de risco são: o baixo nível 
de conservação, insuficiência do vertedor e falta de 
comprovação documental de estabilidade, como os 
que levaram ao rompimento e a evacuação em 
diversas cidades mineiras. 
    O que nos chama atenção neste estudo foi que 
entre as cinco barragens mineiras ditas em risco, a 
de Brumadinho não estava entre elas e o mesmo se 
repete com o caso da Barragem de Quati, na Bahia, 
que está localizada no povoado da cidade de Pedro 
Alexandre a 435 km de Salvador, no último dia 11 
de julho, onde rompeu por causa do aumento de seu 
volume devido a fortes chuvas na região, afetando 
estradas, invadindo casas e avançando sobre 
algumas cidades vizinhas ao longo do Rio dos 
Peixes.

    A Barragem de Quati é de responsabilidade do 
Governo da Bahia e foi construída para armazenar 
água para agricultura e pecuária e está localizada a 
45 km do município de Coronel João Sá onde 
casas foram invadidas pela água, obrigando 500 
moradores (120 famílias) a deixa-las. A cidade tem 
cerca de 17.066 segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).
   Os rompimentos têm gerado medo e transtornos 
em diversas localidades brasileiras, comprovando 
a necessidade de legislações especificas para casos 
de grandes desastres, e a criação de mecanismos 
mais eficazes com relação a pronta resposta no 
atendimento às vítimas.
   De acordo com os fatos divulgados, mais um 
desastre tecnológico no Brasil mostra a falta de 
fiscalização e controle. Neste caso em especial, as 
informações foram tão confusas no primeiro 
momento, que chegou a ser divulgado pelo 
Ministério do Desenvolvimento Regional que se 
tratava de rompimento, já o Governo do Estado da 
Bahia negou, afirmando que se tratou de um 
transbordamento.

Vale lembrar que o responsável pela fiscalização é 
o Governo Baiano, o mesmo que construiu a 
estrutura via Companhia de Desenvolvimento e 
Ação Regional, com a finalidade de atender a 
demanda locais referente ao período de estiagem e 
foi entregue em novembro de 2000 para a 
Associação de Moradores da Comunidade de 
Quati. 
   Fato é que houve um evento que impactou uma 
população e, segundo a legislação, há de ser 
responsabilizado seja Governo Estadual da Bahia 
ou o Executivo Municipal. As responsabilidades 
são muito maiores que apenas responder após os 
danos, deve-se tratar a fiscalização de forma mais 
ativa e funcional, revendo a forma adotada até 
então, pois atualmente os laudos referentes a 
barragens de rejeito são oriundos de contratação 
de empresa especializada pelo próprio 
empreendimento que detém a barragem.    Ao 
Governo cabe analisar e verificar os fatos 
descritos. Entretanto há a incapacidade no número 
de profissionais para este fim, como no caso do 
Estado da Bahia que tem 426 barragens 

registradas juntos à ANA e, destas, 335 são 
fiscalizadas pelo Instituto de meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (Inema), ligado ao Governo do 
Estado, e contando com uma equipe de 06 
fiscalizadores apenas.
    O Brasil possuía, até dezembro de 2017, 
segundo Relatório de Segurança de Barragens 
divulgado no ano passado, 24.092 barragens 
cadastradas pelos órgãos fiscalizadores, 
englobando todo tipo de barragem. Desse total, 
apenas 13.997 (58%) estão regularizadas. Desta 
forma nota-se que o volume de estruturas a serem 
fiscal izadas  é  a l to ,  consequentemente 
determinando o tamanho da responsabilidade que 
temos em garantir segurança, prevenção e resposta 
rápida e eficaz caso seja necessário afim de evitar 
novas tragédias.

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária

para auxiliar nesse trabalho. Quando a política 
voltada para os animais não se preocupa com o 
seu bem estar, limitando-se apenas ao controle 
de zoonoses, as ONGs passam a ser a única 
esperança de vida para milhares de bichos 
abandonados pelas ruas.
  A Sociedade Mundial de Proteção Animal, 
conhecida pela sigla em inglês WSPA, é uma 
federação que reúne milhares de ONGs em todo 
o mundo. No Brasil, a entidade é sediada no Rio 
de Janeiro e conta com 103 ONGs filiadas. A 
WSPA atua através de suas filiadas ou 
diretamente,  promovendo campanhas 
educativas.
  Em Mariana, temos entidade atuante na defesa 
dos animais – ONG IDDA – Instituto de Defesa 
dos  Dire i tos  dos  Animais ,  que  a tua 
incansavelmente na defesa dos animais no 
âmbito de Mariana e Ouro Preto, com diversas 
ações preventivas e mitigatórias diante dos maus 
tratos sofridos pelos animais silvestres, 
domésticos ou domesticados, nativos e exóticos.

   Os maus tratos aos animais podem ser 
denunciados em várias instituições como: Corpo 
de bombeiros (193); IBAMA-Linha verde (0800 
11 35 60); Polícia Militar ou de Meio Ambiente 
(190); Guarda Municipal Ambiental (153); 
Ministério Público do Estado de Minas Gerais 
(https://www.mpmg.mp.br/);
 ONG IDDA
(https://www.facebook.com/iddaopmariana/) e 
Ouvidoria do Município (98799.O828,
O8OO-444-OO1O,
ouvidoria@ouvidormunicipal .com.br, 
ouvidoria@ouvidormunicipal.com.br).
Ao ver um animal de qualquer espécie sendo 
agredido ou maltratado, não se envergonhe, não 
contribua com a impunidade, denuncie.

Manter preso permanentemente em 
correntes; Manter em locais pequenos e anti-
higiênicos; Não abrigar do sol, da chuva e do 
frio; Deixar sem ventilação ou luz solar; Não 
dar água e comida diariamente; Negar 
assistência veterinária ao animal doente ou 
ferido; Obrigar a trabalho excessivo ou 
superior a sua força; Capturar animais 
silvestres; Utilizar animal em shows que 
possam lhe causar pânico ou estresse (rodeios 
e brigas de galo); Promover violência como 
brigas de galo, farra-do-boi, dentre outros.
   Os maus tratos aos animais não estão presentes 
somente na rotina diária das pessoas, e sim 
também nas redes sociais, principalmente em 
sites, comunidades e perfis que incentivem ou 
faça apologia à violência aos animais, e tudo o 
que incentiva ou faz apologia à violência é 
considerado crime.
  Mesmo nas cidades em que o poder público tem 
atuado para proteger esses animais, o papel das 
organizações não governamentais é fundamental 

  De acordo com a lei Federal 9.605/98 em seu 
artigo 32, quem praticar abusos, maus tratos, ferir 
ou mutilar animais silvestres, domésticos ou 
domesticados, nativos e exóticos pode pegar pena 
de 1 a 4 anos de detenção e pagamento de multa, 
em caso de morte do animal, a pena pode ser 
aumentada.
   Mesmo sabendo que a violência aos animais é 
crime, pessoas ainda insistem em maltratar e 
cometer abusos que tem levado o óbito de muitos 
animais, principalmente os da espécie domésticos.
  Ao adquirir o animal o proprietário deverá prestar 
toda a assistência necessária, que vão das despesas 
alimentícias até os cuidados veterinários. Além 
dos cuidados necessários o proprietário não 
poderá em hipótese alguma abandonar um animal 
doente, deixa-lo em lugares anti-higiênicos que 
lhe impeçam a respiração, descanso, o 
movimento, presos em correntes e privados de ar e 
luz.
Exemplos de maus tratos: Abandonar, 
espancar, golpear, mutilar e envenenar; 

Por Juliano Barbosa

ROMPIMENTOS OUTRA VEZ

VIOLÊNCIA AOS ANIMAIS: CRIME E PENA

GANHE ATÉ R$ 2.000,00 EM PRÊMIOS NO PROGRAMA 
DO PANFLETU´S NO YOUTUBE

Em setembro começa a 2ª temporada do programa que é um sucesso na Primaz de Minas.

por Júnio Liberato

Incrível é um adjetivo muito nobre, usado para se definir coisas que realmente são fantásticas, que se destacam das demais, e que com toda certeza chegam para somar na vida 
de milhares de pessoas. A música tanto em sua composição harmônica, como em sua letra, é uma forma sublime de exaltar bons sentimentos através da nossa audição, ao 

passo que tanto a arte escrita quanto a gesticulada, a pintura, a escultura, são manifestações de arte que tiram nosso fôlego por um instante, quando você para e passa a olhar, 
está fazendo uma troca importantíssima: aquilo lhe causa emoção, enquanto leva embora (mesmo que por curto prazo de tempo) as suas tristezas e frustrações de um dia cheio 
e estressante. É majestoso, não se pode negar sob nenhuma perspectiva que, este mundo é repleto de lugares maravilhosos, magníficos, verdadeiras obras primas, que sempre 
mudam sua forma, e no fim da moldura de cada dia, um lindo quadro diferente é formado para lhe presentear as retinas. A flor que desabrocha, a lua nascendo tímida por trás 
de uma montanha, as estrelas num constante movimento nas galáxias, tudo isso são coisas maravilhosas de se observar, admirar, e assim então notar por um instante a nossa 

pequenez frente a tudo isso, na finitude incerta da vida, no tempo que não te espera na indecisão, e frente a isso, pararmos um pouco para esquecer as mazelas do dia a dia, os 
conflitos existentes, as dores que persistem, e só por um instante, olhar para estes fenômenos naturais e ouvir o que eles tem a nos dizer. Deixar que eles levem embora toda 
sua negatividade e lhe deem um pouco de paz e libertação ao observá-los, pois são obras de Deus dadas a nós nesta terra.   Incrível mesmo é aprender tudo isso e se tornar 
mais humano a cada dia. Se envergonhar dos erros do dia anterior, e buscar melhorar nos dias seguintes. Incrível mesmo é se destacar da maioria, ser alguém mais puro, 

mesmo vivendo numa era tão vazia, ser completo num mundo onde tudo se dá na correria, se sentir feliz em um planeta que amanhece infeliz no seu dia a dia. Seja melhor, 
busque isso com convicção, por que isso sim é incrível. Ensine aos outros sem lhes dizer uma palavra ou dar uma bronca qualquer, ensine-lhes com suas próprias ações. 

Atitudes valem mais que palavras, porém, palavras quase sempre valem mais do que o seu silêncio.por Júnio Liberato
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Endereço: Rua Antônio Faustino - nº30 - Centro 

Acessórios para todos 
os gostos!

Venha nos visitar e se 
encantar!

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

Rius
Modas

Rua Direita - 08 - Centro - Mariana - MG.

R$139,99Ternos a partir 

ESTUDANTES DA EJA DE MARIANA VISITAM
ACERVO HISTÓRICO DO ICHS

Seminário da cidade e o Museu da 
Música, que configuram espaços de 
desenvolvimento  de  ciência  e 
conhecimento.
  De acordo com Angelita Azevedo, 
coordenadora da Educação de Jovens e 
Adultos da Secretaria Municipal de 
Educação,  a  participação  dos 
estudantes nesse Programa tem sido de 
grande  importância.  A mesma 
comentou que: “Com essas visitas, eles 
têm a oportunidade de conhecer e 
valorizar o rico acervo documental 
presente no arquivo, recuperando a 
história e a memória local. Além disso, 
participar de atividades extensionistas 
permite aos estudantes adentrar no 
espaço universitário, abrindo a eles 
perspectivas de continuidade dos 
estudos”.
   Os alunos da EJA, da turma do 
Ensino Fundamental II, da Escola 
Monsenhor José Cota, estão com 
encontro marcado com o Projeto de 
Extensão Arquivo Aberto, em agosto de 
2019, e darão continuidade ao mesmo.
   A Secretaria Municipal de Educação 
serve como ponte entre as escolas que 
gostariam de participar da visita 
oferecida pelo Arquivo Aberto e o 
Projeto. 
P a r a  a g e n d a m e n t o s  e  m a i s 
informações, basta entrar em contato 
através do número: 3558-1183.

documentos para construir e reconstruir 
na memória histórias significativas.
   O programa de extensão conta, 
atualmente, com uma bolsista e dois 
voluntários  que  trabalham na 
organização do acervo, organizando os 
documentos, imagens e auxiliando na 
oficina de paleografia, que não é 
vinculada ao projeto, mas é oferecida 
aos estudantes que participam das 
visitas.
   Para Anny Torres, coordenadora atual 
do Projeto de Extensão, é muito 
importante trabalhar com estudantes, 
em especial os da EJA. Ela argumentou 
que: “Acho que é fundamental 
trabalhar com esse público, e como as 
atividades partem de uma cartografia 
sentimental realizada dentro do 
arquivo, explorar esses arquivos e 
imagens antigas reforçam questões 
relacionadas aos moradores, aos 
espaços, à documentos e detalhes da 
cidade.  Algumas imagens,  por 
exemplo, vão mostrar esses espaços em 
períodos passados para que haja uma 
comparação com o tempo atual”.
   Os alunos desenvolvem, durante o 
encontro, um contato para além dos 
documentos dos séculos XVII, XVIII, 
XIX, mas também com o Instituto de 
Ciências Humanas e Sociais (ICHS), 
que pertence a UFOP, e abriga 
importantes locais como o Antigo 

    Para os alunos que participam da 
educação pública municipal pela 
Educação de Jovens Adultos (EJA), 
alguns detalhes ficam em evidência. São 
eles: ouvir histórias, olhar fotos, entender 
a importância da Primaz de Minas em 
nosso país e saber que o local onde mora 
e estuda é referência em cultura e 
diversidade. Isso porque semestralmente 
as turmas participam das visitas 
orientadas, no Arquivo Histórico da 
Câmara  Municipal  de  Mariana, 
localizado no Instituto de Ciências 
Humanas e Sociais (ICHS).
   A EJA da rede municipal de Mariana, 
desde 2018, participa do programa 
oferecido pela Universidade Federal de 
Ouro Preto. Desde então, mais de 110 
jovens já tiveram a oportunidade de 
reviver a história da cidade através de 
fotos, documentos e muitas boas 
lembranças.
  O Projeto de Extensão começou com o 
professor Marco Antônio Silveira, que na 
época de sua criação estava como 
coordenador dos arquivos referentes a 
Câmara Municipal. O Arquivo Aberto 
foca na educação patrimonial e tem 
como objetivo levar aos estudantes, seja 
da EJA ou não, a questão do legado 
cultural da cidade. Os ensinamentos 
perpassam sobre como esses materiais 
abarcam o passado da comunidade e 
como é importante ter acesso a esses 

PROJETO DE QUEIMADA: ESTÃO ABERTAS AS
INSCRIÇÕES PARA MULHERES

praticantes da modalidade.
    O Projeto de Queimada acontece 
todas as segundas e quartas-feiras, de 
8h às 9h30, e também nas sextas-feiras, 
de 17h às 19h, na Quadra do Rosário. 
As inscrições podem ser realizadas no 
próprio local, no início dos jogos, com 
as responsáveis pelos treinos. O projeto 
é aberto para todas as mulheres a partir 
de 8 anos de idade.

quadra e ficavam ociosas. Agora com o 
projeto também estamos ocupando 
esse espaço público”.
   Mais de 25 mulheres, entre 8 e 60 
anos, participam dos jogos atualmente. 
Além disso, as atividades contam com 
a participação dos professores de 
educação física da Secretaria de 
Esporte, que dão orientações e fazem o 
acompanhamento  técnico  das 

      Por ser capaz de exercitar o corpo e a 
mente, a queimada é uma modalidade 
esportiva completa. Por isso, o Poder 
Executivo da cidade de Mariana, através 
da Secretaria de Esporte, apoia o Projeto 
de Queimada do bairro Rosário.
    Se sentindo excluídas do uso da 
quadra pública, as mulheres do bairro 
tiveram essa iniciativa. Segundo uma 
das idealizadoras do projeto, Irleth 
Santos, essa é uma forma de promover a 
união feminina e trazer mais qualidade 
de vida para as mulheres da periferia. A 
mesma destacou que: “Resolvemos 
resgatar a queimada por ela ser uma 
modalidade que faz parte do nosso 
cotidiano e de nossa história. Antes as 
mulheres do bairro não usavam a 

Foto: Marcelo Cardoso / PMM
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Cor Jesus; Deivid Junio; E. Stoupa; Edney do 
C a r m o ;  E d u a r d o  C a m p o s ;  E d u 
Marques;Emiliana Marquetti; Fabiano; Felipe 
de Souza; Gabriela Rangel; Gélcio G. Fortes; 
Gera ld ino  Si lva ;  Gera ldo  Zuzu;  Gi l 

Drummond; Gustavo Maia; Helder de Paula; 
Hugo Nunes; Jair Carvalho; Jony Milk; José 
Efigênio Pinto Coelho; Joyce Fonseca; Kadu 
Mundim e o renomado artista das brumas, Elias 
Layon.

Os trabalhos ficam expostos na Casa dos 
Contos (Rua São José, 12, Centro) de terça a 
sábado, de 10h às 17h; domingo e feriado, de 
10h às 15h; e segunda-feira, de 14h às 17h.
   Os visitantes podem conferir as obras de: 

Ana Célia Teixeira; Ana Fátima Carvalho; 
AnaLu Kattah; André Nicolau; Ane Souz; 
Angela Xavier; Antônio Eustáquio; Arlem 
Angelo; Arlindo Diorio; Bárbara Mól; Brêtas; 
Cacá Drummond; Camaleão; César Filho; 
César Teixeira; Christine Vianna; Cláudia 
Coelho; Cláudio Alvim; Conceição Romualdo; 

     Até o dia 21 de julho, na Casa dos Contos, está 
aberta a exposição coletiva “O que a vida quer da 
gente é coragem”, de artistas de Ouro Preto e 
Mariana. A mostra, de curadoria da Fundação de 
Arte de Ouro Preto | FAOP, faz parte da 
programação do Festival de Inverno de Ouro 
Preto, Mariana e João Monlevade 2019.
  Em diálogo com os sertões das Gerais, temática 
do Festival, a exposição se inspira em uma frase 
baseada na obra "Grande Sertão: Veredas", de 
Guimarães Rosa, que dialoga com o tradicional 
universo interiorano de Minas ao mesmo tempo 
em que evoca questões atuais do nosso tempo. 

FESTIVAL DE INVERNO 2019: EXPOSIÇÃO COLETIVA DE ARTISTAS
DE OURO PRETO E MARIANA INTEGRA A PROGRAMAÇÃO DO

EVENTO

FESTA DO VINHO DE CATAS ALTAS: ECONOMIA NO EVENTO CHEGA
A 75% EM RELAÇÃO À 2018 

A 19ª edição da Festa do Vinho de Catas Altas foi uma das mais elogiadas dos últimos anos, embora o investimento tenha sido 75% menor em comparação à 2018. 

             Já em 2017, a economia chegou a 
60,47%. Dos R$ 2.540.909,96 gastos pela 
gestão passada com Carnaval, Festa do 
Vinho e cavalgadas da sede e do Morro 
D'Água Quente, a atual Administração 
investiu R$ 1.004.520,30. 
             Em 2012, com o valor gasto (R$ 
2.540.909,96) em quatro eventos, foi 
possível fazer sete em 2017 e 2018 e ainda 
sobraram 830 mil. Os valores incluem 
estruturas, shows, produção, publicidade 
e demais despesas de logística. 
           O carnaval, em 2019, não contou 
com recursos públicos. A festa aconteceu 
graças à união dos empresários locais, 
com articulação e apoio da Secretaria de 
Turismo e Cultura. O vice-prefeito, 
Fernando Rodrigues Guimarães, destacou 

que: “Continuamos com o pensamento de 
que podemos fazer mais, com qualidade, 
gastando menos. E como isso tem sido 
feito? Com gestão consciente do dinheiro 
público”. 
          De acordo com Rodolpho Sanches, 
secretário de Turismo e Cultura, a Festa do 
Vinho de 2019 contou com recursos 
privados, o que colaborou para a 
realização do Festival. Ele explicou que: 
“Temos buscado parcerias para viabilizar 
os eventos nesse atual contexto. Além da 
Festa do Vinho, o nosso Carnaval também 
foi realizado dessa forma, sem nenhum 
investimento financeiro advindo da 
prefe i tura.  Foi  o  Carnaval  mais 
econômico de Catas Altas e um dos 
melhores em relação à programação”. 

recursos sem perder a qualidade é um 
objetivo que vem sendo alcançado desde 
que a atual gestão assumiu o governo, em 
2017. 
      Foram investidos, em 2018, 
aproximadamente R$ 604.055,36 na 
promoção das três principais festividades 
da cidade (Carnaval, Festa do Vinho e 
C a v a l g a d a  d a  S e d e )  c o n t r a  R $ 
1.972.013,60, em 2012. O que representa 
uma redução de 69%. 
       O valor total dos três eventos 
realizados, em 2018, somente para efeito 
de comparação, foi inferior a um único 
evento promovido, em 2012. Naquela 
ocasião, a Festa do Vinho custou aos 
cofres públicos R$ 760.688,06 e a 
cavalgada da sede R$ 956.944.86. 

      Para a realização da 19° edição da Festa 
do Vinho de Catas Altas foram investidos 
cerca de R$ 90 mil de recursos públicos, 
valor bem abaixo dos R$ 360 mil gastos em 
2018. Se comparado com ano de 2012, a 
economia chegou a 88,1%, já que aquela 
edição da Festa do Vinho custou aos cofres 
públicos R$ 760.688,06.  
     O evento de 2019, mesmo sem contar 
com artistas de renome nacional, ganhou 
elogios e aprovações dos participantes da 
festa, por valorizar as bandas e a cultura 
local, com destaque para gastronomia e 
para os produtores de vinho, que venderam 
quase duas mil garrafas da bebida nos três 
dias de festa. 
       Mais economia e qualidade - A ideia de 
produzir as tradicionais festas com menos 
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

Eurocar Veículos
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

(31) 3558-4435
(31) 98480-5544
(31) 98488-5757
(31) 9 8953-9522

(31)3558-6666
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CLÍNICA KENNEDY LIMA: ALÉM DA REABILITAÇÃO ATRAVÉS DO PILATES, 
O ESPAÇO TRARÁ NOVIDADES NA ÁREA FISIOTERAPÊUTICA DA CIDADE

O Dr. Kennedy Lima, vencedor do troféu empresarial deste ano, do Jornal Panfletu's, está em Mariana há sete ano, trabalhando como fisioterapeuta. Há seis anos, ele montou a
Clínica Kennedy Lima, que tem como diferencial o uso do pilates como reabilitação e que já está consolidada no mercado marianense. Nesta entrevista, o mesmo falou sobre o 

trabalho desenvolvido em sua clínica, os tratamentos oferecidos por ela e sobre a novidade que ele pretende trazer para Mariana, no próximo ano, na área da fisioterapia.

idosas. Também atendemos jovens, pessoas 
atletas, mas sempre com o objetivo de tratar 
alguma dor, seja na coluna, no joelho ou no 
ombro. O intuito é realizar esse tipo de 
tratamento.
   Primeiro, nós realizamos uma consulta para 
avaliar o paciente como um todo. Assim, 
descobrimos o que está acontecendo com o 
cliente para que, logo em seguida, possamos 
trabalhar com ênfase em seu objetivo, tanto na 
fisioterapia quanto no pilates.

Jornal Panfletu's: Como foi para você a 
surpresa de ser eleito no troféu empresarial, 
promovido pelo Jornal Panfletu's, haja vista 
que é o maior evento empresarial do interior 
de Minas? Nos conte como você recebeu essa 
informação.

Dr. Kennedy Lima: Eu fiquei muito feliz de ter 
ganhado. Eu já tinha ganhado duas vezes, nos 
primeiros anos em que eu já estava em Mariana e 
tinha iniciado a clínica, mas eu não havia 
participado. Na época, eu não quis participar 
porque não sentia segurança em participar de um 
evento que eu não tinha certeza de como foi 
feito. Na verdade, tive um pouco de preconceito.
  Este ano, pelo fato da clínica ter completado 
seis anos, por termos melhorado a nossa 
infraestrutura e por termos feito uma 
remodelação do nosso atendimento eu achei 
muito bom ter ganhado, até porque foi por voto 
popular, então isso mostra que o nosso trabalho 
está sendo positivo, que as pessoas estão 
aprovando o tratamento. Isso nos deixa muito 
honrado, pois mostra que o nosso trabalho está 
dando certo.

Jornal Panfletu's: Para você, qual é a 
importância desse evento na área econômica e 
social do nosso município?

Dr. Kennedy Lima: Eu acho que o evento é 

muito bom para estimular o comércio, ainda 
mais com o enfraquecimento que o comércio 
sofreu de uns dois, três anos para cá devido à 
crise. Apesar disso, eu acho que não podemos 
perder a fé e nem o bom momento para 
homenagear os comerciantes, que socialmente e 
financeiramente movem a cidade.
   Um depende do outro, pois se o comércio está 
ruim, o cliente não vem à nossa clínica. E se ele 
não vier aqui, eu também não irei gastar no 
comércio, é um círculo vicioso. Então, o 
destaque empresarial, por mais que você pague 
para participar, é um evento que homenageia os 
comerciantes locais, que valoriza o que o 
empresário vem realizando ao longo do ano. Eu 
acho muito interessante.

Jornal Panfletu's: Por fim, qual recado você 
gostaria de deixar para o público?

   Gostaria de dizer que Dr. Kennedy Lima: 
ninguém deve ficar com dor, está na hora de 
deixar aquela dorzinha e perda de sono de lado. 
Muitas pessoas dizem que a dor que sentem é 
comum, porém não existe dor comum, o ideal é 
não termos dor.
   Então, gostaria de dizer para as pessoas não 
ficarem sedentárias, para que nos procure e 
venha praticar pilates, tratar de suas dores, de 
seus problemas osteomusculares, dentre outros, 
que receberemos a todos da cidade de portas 
abertas.

A Clínica Kennedy Lima está localizada 
na Rua Bom Jesus, n° 254, no Centro de 
Mariana. Para mais informações, basta 
entrar em contado através do telefone: 
(31) 99813-0422.

Por: Gabriela Pinheiro

Dr. Kennedy Lima: Eu montei a clínica com o 
objetivo de oferecer algo diferenciado para 
Mariana, com tratamentos eficazes e de grande 
responsabilidade com os pacientes. Eu sentia a 
necessidade de proporcionar isso a cidade. 
Então, começamos a trabalhar com muito afinco 
focando no tratamento da coluna, do joelho, etc., 
e em primeira mão utilizávamos o método do 
pilates.
    O nosso espaço é pensado para cuidar dos 
clientes. Nós oferecemos serviços de reabilitação 
das diversas afecções que acometem o corpo, 
principalmente da coluna vertebral (ênfase em 
hérnias de disco, lombalgias, ciatalgias, 
lombociatalgias, cervicobraquialgias), livres de 
medicamentos e/ou cirurgia e com eficácia.
    Em nosso programa de tratamento, utilizamos 
como destaque diversos métodos e técnicas da 
quiropraxia, terapia manual (liberações 
miofasciais) e pilates. O diferencial da clínica 
está no tratamento especializado, personalizado 
e individualizado.
    Também oferecemos a  avaliação 
podoposturologia (que é uma técnica que estuda 
as alterações posturais através das análises dos 
pés, que avalia a pisada de alguém de acordo 
com a sua postura, e isso auxilia na prevenção e 
no tratamento terapêutico através da prescrição 
de palmilhas posturais e mecânicas).
  E teremos novidades no próximo ano, em 
Mariana. Aguardem.

Jornal Panfletu's: Em relação aos seus 
clientes, qual seria o formato do público que 
você atende na clínica? E o que geralmente 
acontece em nossa cidade em relação à sua 
área, qual seria a demanda?

Dr. Kennedy Lima: Em Mariana, há pilates que 
buscam mais o desenvolvimento fitness, outros 
buscam o desenvolvimento atleta. Em nossa 
clínica, o nosso diferencial é buscar a 
reabilitação. Por isso, atendemos muitas pessoas 

Jornal Panfletu's: Pimeiramente, eu gostaria 
de saber como você começou a sua carreira.

Dr. Kennedy Lima: Eu sou bacharel em 
fisioterapia, me graduei em Betim, minha cidade 
natal. Além disso, sou pós-graduado em 
fisioterapia traumato-ortopédica e, este ano, 
completei 10 anos de formado. Eu comecei a 
trabalhar em Belo Horizonte, depois iniciei minha 
carreira como instrutor de pilates. Nessa época, no 
final de 2012, fui chamado para o concurso que eu 
tinha tentado em Mariana. Hoje, já estou há sete 
anos na cidade.
   Depois de três meses estabelecido em Mariana, 
eu resolvi abrir a minha clínica, que este ano, em 
fevereiro, completou seis anos. Em comemoração, 
nós fizemos uma reforma e acrescentamos muitos 
trabalhos para a cidade.
  No começo da clínica, o nosso foco era trabalhar 
com pilates e, aos poucos, fomos desenvolvendo a 
fisioterapia, trazendo técnicas de quiropraxia 
(técnica que lida com o diagnóstico, o tratamento e 
a prevenção de problemas no sistema neuro-
músculo-esquelético, bem como seus efeitos na 
saúde em geral) e de tratamentos avançados para a 
coluna.
  Então, a partir daí, o pilates que trabalhamos na 
clínica ficou mais focado na reabilitação e 
conhecido por isso, ou seja, ele não está focado na 
questão fitness, apesar de também oferecer essa 
possibilidade, claro, mas sim na questão do 
tratamento da coluna.
   Hoje ainda sou funcionário público da 
prefeitura, trabalhando como fisioterapeuta. 
Atendo na Policlínica e na Apae, além do trabalho 
na clínica durante à tarde e à noite. A clínica 
funciona de segunda a sexta, o dia inteiro, até às 
21ou 22 horas, dependendo do tratamento. Só 
paramos para o almoço, então não funcionamos de 
11h às 13h.

Jornal Panfletu's:  Gostaria de saber mais 
sobre os trabalhos que você realiza na clínica.
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O senhor é meu pastor, nada me faltará.

Rua Direita - 124 - A - Mariana - MG

Impacto
MODA MASCULINA E FEMININA

Contatos.:(31) 3557-3961 /(31) 99602-9800 (Vivo) /(31) 98403-
3824 (Claro)

LOCADORA DE VEÍCULOS

31 3557-3961

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

NOITES MARIANESES SÃO AQUECIDAS POR
ATRAÇÕES MUSICAIS 

comemorar a data tão significativa para 
o município. Maria da Conceição, 
moradora  do  bairro  Cabanas, 
comentou: “A cada ano, Mariana fica 
mais cheia de graça e beleza. Essas 
comemorações enchem a gente de 
alegria. É muito bom poder sair de 
casa  e  ter  música  boa  para 
acompanhar”.  

Comércio movimentado  
      A qualidade das apresentações tem 
movimentado o centro da cidade 
histórica,  apesar do frio.  Com 
concertos, orquestras e muitas outras 
atrações, Mariana fica ainda mais 
atrativa, tanto para os moradores da 
cidade quanto para os turistas que 
chegam para aproveitar os shows. Com 
isso, o comércio tem ficado cada vez 
mais movimentado durante as tardes e 
noites marianenses. A comerciante 
Leila Gonçalves, presente em todas as 
apresentações na Praça da Sé, acredita 
que os shows movimentam o comércio 
local. Ela comentou: “Para nós essa 
época é de aproveitar esses shows e 
vender também, esse dinheirinho salva 
as contas”. 

de 80 integrantes e é organizada pela 
Igreja Assembleia de Deus – Ministério 
de Mariana, regido pelos maestros 
Elias Tito e Gideão César. Com sua 
melodia, encantou todos que estavam 
presentes na Praça da Cláudio Manoel.  
   A Banda da Polícia Militar de Minas 
Gerais, já conhecida na cidade de 
Mariana, para encerrar a noite do dia 13 
de julho, agraciou toda a população 
com uma seleção de músicas variadas 
que iam do rock ao clássico.  
    O Tenente Paulo Natividade esteve 
pela primeira vez como regente da 
Banda e reforçou o prazer de poder 
comemorar sua primeira regência no 
aniversário Mariana. O mesmo disse 
que: “É uma emoção muito grande 
estar como regente, pelo que Mariana 
representa culturalmente como cidade 
histórica, é um prazer enorme e muito 
emocionante. Fazer parte da festa de 
323 anos só reafirma como a cidade é 
maravilhosa, com uma população 
muito receptiva”.  
    A população da cidade que tem 
acompanhado a programação do 
Mariana 323 elogiou as apresentações 
e  reforçou  a  importância  em 

    A Secretaria de Cultura, em 
homenagem ao aniversário da Primaz de 
Minas, que ocorreu na última terça-feira, 
16 de julho, preparou uma agenda 
recheada de atrações para ressaltar a 
importância dessa data e para oferecer à 
população ainda mais motivos para se 
comemorar.  
    O foco deste primeiro final de semana 
de festa foi nas atrações musicais. 
Orquestras, bandas, teatros com músicas 
e muito mais. A programação começou 
no dia 11 de julho, com a apresentação 
do Espetáculo Cênico-Musical da 
Escola Getsêmani, nomeado “A História 
de Mariana”. Na encenação, as crianças 
contaram, de forma lúdica e inspiradora, 
relatos que constroem a trajetória da 
cidade, encantando a população que 
estava presente.  
   O som dos instrumentos musicais, já 
no dia 12, se misturava com a sinfonia de 
crianças que cantarolavam as melodias 
tocadas pela Orquestra Filarmônica El 
Shaday. Com seu início em 2013, o 
grupo surgiu de um projeto com aulas de 
música, formação e prática instrumental, 
para posteriormente formar a Orquestra. 
   A Filarmônica El Shaday possui cerca 

CATAS ALTAS: PREFEITURA DA CIDADE INICIA
PROCESSO PARA CONSTRUÇÃO DE TRATAMENTO

DE ÁGUA NO MORRO D'ÁGUA QUENTE 
um projeto orçado em R$ 400 mil para 
participar do programa da Funasa por 
meio de uma indicação parlamentar. 
Guimarães reforça que: “Esse recurso, 
se vier, também será muito bem-
vindo”. 
      O vice destaca que, durante seus 
dois mandatos como vereador, lutou 
pela construção da ETA no distrito. 
Ele finaliza:
 “É realmente inadmissível que 
durante oito anos, em um período de 
alta arrecadação, essa estação não 
tenha saído do papel. Mas estamos 
nestes pouco mais de dois anos 
tentando suprir essa falta. Mesmo 
com recursos escassos”. 
      A previsão é que a estação esteja 
em funcionamento dentro de seis 
meses após início da obra. 

líquido sua via de transmissão.  
   Para viabilizar a construção da 
Estação no Morro D'Água Quente, a 
Prefeitura já iniciou o processo de 
licitação para contratação da empresa 
que ficará responsável pela obra, 
orçada em R$ 545.153,04. 
    O vice-prefeito, Fernando 
Rodrigues Guimarães, disse que: 
“Esta era uma obra que já estava 
prevista no Plano de Governo. 
Durante a inauguração da farmácia 
no distrito, em junho, nós, inclusive, 
adiantamos que a próxima ação na 
comunidade seria a nova ETA. Já 
temos o dinheiro em caixa para iniciar 
os trabalhos e agora só aguardar a 
finalização do processo licitatório”. 
    Atual Administração, além do 
recurso próprio, também encaminhou 

    O processo para construção de uma 
unidade da Estação de Tratamento de 
Água (ETA), no Morro D'Água 
Quente, foi iniciado pela Prefeitura de 
Catas Altas. A obra era uma das 
propostas feitas no Plano de Governo, 
que também deverá ser atendida em 
breve.  
    Pelo projeto, a ETA será construída 
ao lado da atual caixa d'água do distrito 
e atenderá à Norma Brasileira NBR-
12.216 da Associação Brasileira de 
Normas Técnicas (ABNT), que fixa as 
condições exigíveis para a elaboração 
de projeto hidráulico de Estações de 
Tratamento de Água (ETA). 
      A ETA, assim que concluída, vai 
garantir o tratamento adequado de 20 
litros de água por segundo, diminuindo 
a incidência de doenças, que tem no 
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CACHOEIRA DO BRUMADO: 14° FESTA DA PANELA RECEBE GRANDE
PÚBLICO NO DISTRITO 

m a i o r  p a r t e  d o s  m o r a d o r e s  s ã o 
produtores, seja em seus quintais ou em 
p roduções ,  70% dos  homens  da 
comunidade estão interligados com a 
venda, produção ou distribuição das 
panelas, reforçando a tradição.  
   O evento movimenta também a 
economia da cidade, além do aspecto 
cultural, cumprindo com o seu objetivo 
inicial. No total, a Guarda Municipal de 
Mariana contabilizou cerca de 3 mil 
pessoas em cada um dos dias de festa, o 
que refletiu em pousadas cheias por 
visitantes.  
Histórico  
    Após um período de escassez de turistas 
na região, em 2005, a comunidade de 
Cachoeira do Brumado se reuniu para 
pensar em propostas que resolvessem o 
problema. Através então da ideia de dois 

moradores do distrito, Mário Ramos 
Eleutério e Maria Lúcia, nasceu a Festa da 
Panela de Pedra. Juraci Bezerra Eleutério, 
filha do idealizador da comemoração, 
destaca a emoção em participar do evento. 
Ela comentou: “Eu venho sempre 
trabalhar na festa porque aqui posso viver 
o sentimento de alegria e satisfação. A 
tristeza maior é não poder ter meu pai ao 
meu lado, mas poder ter mais um ano de 
festa da panela e saber como isso surgiu lá 
atrás é bonito demais. A festa leva o nome 
da tradição da nossa cidade, e cumpre seu 
papel de atrair pessoas para nossa 
comunidade e incentivar a divulgação da 
confecção de panelas de pedra, daí 
também surge o nome da comemoração. 
Começamos na coragem e após nossa 
terceira edição nos consolidamos e 
estamos até hoje”.  

o local e o artesanato”.  
     A união de esforços e os apoios foram 
uns dos principais responsáveis para que 
os dias de festa dessem certo. Para a 
organizadora do evento e presidente da 
Associação de Moradores, Elaine Freitas, 
o apoio da Prefeitura, através da Secretaria 
de Cultura, para realização do evento e a 
importância de se consolidar o evento em 
mais uma edição é um dos destaques dessa 
edição. Ela disse: “É um evento que 
cresceu muito. Sem apoio do Prefeitura 
nós não conseguiríamos fazer nada. Em 
termos de evento, a Festa da Panela 
significa tudo para o distrito, ela foi 
criada para valorizar ainda mais essa 
tradição da nossa terra”. 
    Segundo a associação de moradores, 
atualmente o distrito carrega cerca de duas 
fábricas produtoras da panela de pedra. A 

     Em Cachoeira do Brumado, distrito de 
Mariana, o fim de semana foi animado. 
Shows com artistas locais, atrações 
culturais, comidas típicas e muita diversão 
para todas as idades marcaram a 14ª Festa 
da Panela. O prefeito Duarte Júnior 
participou da abertura do evento e 
parabenizou a organização, reafirmando a 
importância de manter esse evento que 
incentiva a cultura regional.  
    Ele disse que: “É extremamente 
importante que a gente faça a Festa da 
Panela continuar existindo por muitos 
anos. Nós estamos aqui celebrando muito 
mais do que uma comemoração, esse 
encontro representa a história do distrito de 
Cachoeira do Brumado, que deve ser 
re c o n h e c i d o  p o r  s u a  t r a d i ç ã o  e 
grandiosidade”. 
   O evento reuniu mais de onze shows 
durante os dias 12, 13 e 14 de julho e teve 
como principal foco reforçar a tradição da 
panela de pedra, que é, até hoje, a principal 
obtenção de renda de muitos moradores do 
distrito.  
   Com uma organização pensada em 
agradar ao público e diversificar as 
atrações, a comemoração consegue agradar 
aos moradores da localidade. Manoel 
Júnior Teixeira, morador de Cachoeira do 
Brumado, comentou: “Para mim é 
proveitoso divulgar o nosso trabalho, dá 
aquela sensação boa no coração, é uma 
tradição passada de pai para filho, para 
não deixar morrer, e nada mais justo que 
uma festa para homenagear não a panela 
em si, mas os artesãos que fazem esse 
trabalho, e fazem disso sua renda. É um 
evento que a gente colocou no calendário 
de toda comunidade para poder beneficiar 

FOTO: LARYSSA GABELLINI l PREFEITURA DE MARIANA
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PRIMAZ DE MINAS CELEBRA SEUS 323 ANOS E SE TORNA CAPITAL DO ESTADO DE MINAS
A esperança reina em Mariana: A solenidade que agracia personalidades de todo o Brasil foi palco para assinaturas de termos entre governo de Minas, Fundação Renova e Prefeitura de Mariana.

“Aprendemos que é preciso reinventar 
a nossa cidade, que é preciso 
diversificar a nossa economia. 
Mariana merece ser contemplada, 
a i n d a  q u e  c o m  u m  p e q u e n o 
percentual do valor recolhido pelos 
cofres do nosso estado. Vivemos uma 
tragédia que os marianenses sentiram 
e até hoje sentem em suas entranhas. 
Pede-se aqui, que Vossa Excelência, 
governador, faça justiça ao povo de 
Mariana”, disse.
   Entre os agraciados com a comenda 
estava uma importante figura para a 
história de Mariana, o fotógrafo 
Márcio Eustáquio de Souza. Filho da 
Primaz de Minas, Márcio iniciou sua 
carreira ainda na infância. “Eu estou 
nas nuvens por receber essa medalha. 
Eu agradeço muito ao prefeito por ter 
me chamado, porque este era o meu 
sonho, mas eu nunca iria pedir por 

isso. O resultado é uma fascinação”, 
definiu emocionado. 
Acordo de cooperação com a 
Fundação Renova
   A cerimônia contou, ainda, com a 
assinatura, pelo prefeito e pelo diretor 
presidente da Fundação Renova, de 
um acordo de cooperação entre a 
Prefeitura de Mariana e a Fundação, 
com ações estruturantes de turismo, 
diversificação econômica, proteção 
social e infraestrutura, que somam um 
investimento correlato da ordem de 
R$ 100 milhões.
   De acordo com a Fundação, o acordo 
é  uma maneira  de  aproximar 
comunidade e poder público da 
instituição. “Trata-se de um novo 
momento, com o objetivo claro de 
preparar Mariana para o futuro. E o 
que isso significa? Significa ser, num 
esforço coordenado com a sociedade 

de Fundão, em 2015.
   Zema também garantiu o repasse a 
Mariana dos recursos assinados em 
2017 pelo Governo de Minas. “Iremos 
adiantar os recursos devidos a 
Mariana e não repassados pelo 
e s t a d o .  S o u  d e f e n s o r  d o 
desenvolvimento econômico, somente 
através dele criamos empregos e 
podemos dar dignidade às pessoas. 
Que Mariana e as cidades afetadas 
possam se reerguer”, destacou o 
governador.
   O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior, ressaltou a resiliência dos 
marianenses, com uma história 
marcada por muitas vitórias e 
primazias, mas também pela maior 
tragédia ambiental do Brasil. Duarte 
também demonstrou publicamente 
sua confiança no futuro de Mariana e 
nos repasses do governo estadual. 

    Ao som das badaladas dos sinos que 
celebram a padroeira, Mariana voltou a 
ter, na manhã desta terça-feira, 16, o 
título simbólico de capital de Minas 
Gerais. A primeira cidade e capital do 
estado celebrou seus 323 anos com a 
cerimônia do Dia de Minas, evento 
cívico originado há exatos 40 anos. 
Nesta edição, o evento agraciou 31 
personalidades que se destacaram com 
contribuições para o município, o 
estado e o país.
   A cerimônia contou com a presença 
do governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, que além de ser 
homenageado com a comenda do Dia 
de Minas, assinou um decreto que 
institui o Comitê Gestor do Rio Doce 
para garantir agilidade nas tomadas de 
decisões e apresentar soluções rápidas 
de reparação e compensação às cidades 
afetadas pelo rompimento da Barragem 

OAB de Minas Gerais)
14- José Alves Viana (Conselheiro e 
vice-presidente do TCEMG)
15- José Eustáquio Magalhães Elias 
(Empresário)
17- Julio César Lorens 
(Desembargador do TJMG)
18- Júlio Ernesto de Grammont 
Machado de Araújo (Prefeito da 
Cidade de Ouro Preto)
19- Julvan Rezende de Araújo 
Lacerda (Presidente da AMM)
20- Luiz Carlos Rezende e Santos 
(Juiz Auxiliar da Presidência do 
TJMG)
21- Marcelo Cavalcanti Piragibe 
Magalhães (Juiz de Direito do 
TJMG)
22- Marcelo Fernandes (Coronel 
Subcomandante Geral da Policia 
Militar Minas Gerais)
23- Marcelo Junqueira Santos 

(Diretoria de Engenharia, Servidor 
da DENGEP)
24- Márcio Eustáquio de Souza 
(Empresário)
25- Mauricio Pinto Ferreira 
(Desembargador do TJMG)
26- Mônica Libanio Rocha Bretas 
(Desembargadora do TJMG)
27- Romeu Zema Neto (Governador 
do Estado de Minas Gerais)
28- Rosimere das Graças do Couto 
(Juíza da 3ª Vara de Fazenda Pública 
e Autarquias de BH, Juíza.Auxiliar 
da Presidência do TJMG)
29- Silvana Lourenço Lobo 
(Defensora Pública e Professora 
Universitária)
30- Telson Luis Cavalcante Ferreira 
(Desembargador Tribunal Regional 
Eleitoral de Brasília)
31- Thiago Miller Miranda Batista 
(Advogado)

(Promotor da 2ª Promotoria da 
Comarca de Congonhas – MG)
7- Dr. Fernando Dias da Silva 
(Superintendente de Gestão 
Planejamento e Finanças Policia 
Civil de Minas Gerais)
8- Edézio Teixeira de Carvalho 
(Geólogo, Consultor em 
planejamento urbano e ambiental)
9- Edson Agostinho de Castro 
Carneiro (Presidente da Câmara de 
Vereadores de Mariana)
10- Eduardo Nepomuceno de Sousa 
(Promotor de Justiça do 
Departamento de Crime Organizado)
11- Evair Vieira de Melo (Deputado 
Federal)
12- Genil Anacleto Rodrigues Filho 
(Desembargador da 8ª Câmara 
Criminal do TJMG)
13- Helena Edwirges Santos 
Delamônica (Vice Presidente da 

marianense e suas lideranças, parte 
ativa de uma engrenagem que tem 
como meta a construção de ações e 
soluções que deem ao município as 
condições necessárias para consolidar 
u m a  e c o n o m i a  s u s t e n t á v e l , 
diversificada e inclusiva, com impacto 
positivo na qualidade de vida da 
população”, afirmou em nota.

 
Veja a lista dos agraciados:
1- Adimar José Cota (Vereador da 
Câmara de Mariana)
2- Alberto Henrique Costa de Oliveira 
(Desembargador do TJMG)
3- Antônio Lopes de Carvalho Filho 
(Defensor Público)
4- Carlos Alberto Dias Viana 
(Senador)
5- Célia Maria Corsino 
(Superintendente do IPHAN/MG)
6- Dr. Felipe Faria De Oliveira 

Fotos: Élcio Rocha
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ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

2º TORNEIO EDUCAR PELO ESPORTE  
Torneio Educar pelo esporte e  é 
exatamente isso que queremos ver."  
   O presidente do programa social 
Meninos de Ouro - Bom de Escola e Bom 
de Bola, Sidnei Costa, ressaltou a 
importância do apoio do poder executivo 
na realização de torneios de base e para o 
desenvolvimento do esporte .  Ele 
comentou que: “É fundamental incentivar 
a participação desses jovens meninos em 
campeonatos da categoria de base, como 
esse. Estamos sempre juntos com a 
Prefeitura, contando com seu apoio em 
nossos projetos. Esses torneios são uma 
ótima oportunidade para treinarmos 
nossos garotos e a cada dia melhorar 
nosso projeto para contribuir na 
construção de uma sociedade melhor”.  

    A 14° edição da Festa da Panela também 
recebeu os participantes do 2° Torneio 
Educar pelo Esporte, organizado pela 
Secretaria de Esporte. Foram 14 jogos de 
muita emoção e adrenalina, cujo objetivo 
era incentivar as categorias de base e 
oferecer às crianças da região uma 
oportunidade de treinar o futebol no pé.  
   Wagner Flávio Ramos, assessor técnico de 
desporto, destacou a iniciativa de valorizar 
os jovens da região. Ele reafirmou que: 
“Desenvolver a prática da atividade física é 
fundamental para a construção do cidadão. 
Trabalhar com a categoria de base é o 
alicerce para conseguirmos alcançar maior 
relevância do esporte e atletas conscientes. 
Temos crianças de diversas localidades do 
nosso município participando desse 2° Foto: Laryssa Gabellini / PMM 

BOLSA FAMÍLIA: BAIRRO CABANAS GANHA POSTO DE ATENDIMENTO
PARA O PROGRAMA 

em situação de vulnerabilidade social”. 
    Localizado na Rua Dinamarca, nº 661, o 
polo Cabanas fará procedimentos e 
atendimentos básicos como cadastramento, 
atualização de documentações, desbloqueios, 
reavaliação, cancelamento e esclarecimento 

de dúvidas. 
Em casos específicos, onde é necessário o 
apoio ou dependência direta do Gestor 
Municipal, Thiago Soares, para realizar o 
procedimento, o cidadão terá de recorrer à 
sede principal, que é localizada na Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cidadania, na 
Vila Maquiné. 
    O que é o CadÚnico? - 
O Cadastro Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (Cadastro Único) é um 
instrumento que identifica e caracteriza as 
famílias de baixa renda, permitindo que o 
governo conheça melhor a realidade 
socioeconômica dessa população. Nele são 
registradas informações como: características 
da residência, identificação de cada pessoa, 
escolaridade, situação de trabalho e renda, 
entre outras. 

precisa renovar as documentações e também 
nos esclarecimentos de dúvidas. Estamos 
caminhando sempre em direção à melhoria 
do atendimento à população e temos certeza 
que a abertura desse novo polo vai ajudar e 
muito a vida dessas famílias, que hoje estão 

    A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Cidadania, 
pensando na acessibilidade, agilidade e melhor 
prestação de serviços à toda população, vem 
trabalhando na instalação de um novo polo de 
atendimento às famílias cadastradas do 
CadÚnico. A nova sede, localizada no bairro 
Cabanas, fica nas dependências do Cras do 
Bairro e prestará atendimento aos cidadãos que 
são inseridos nos programas Bolsa Família e 
Benefício de Prestação Continuada, o BPC, a 
partir do dia 1º de agosto. 
    Um dos pontos apontados pelo secretário 
Juliano Babosa, além da importância da 
aproximação social, é minimizar a locomoção 
da comunidade da parte alta e também do bairro 
Cartuxa. O mesmo afirma que: “As famílias 
cadastradas nesses programas necessitam 
desse apoio. Sabemos que há gastos quando 
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PACOTE DE R$ 100 MILHÕES PARA O MUNICÍPIO É ANUNCIADO PELA
PREFEITURA DE MARIANA E FUNDAÇÃO RENOVA 

A reforma da praça Gomes Freire, a reativação da cooperativa de laticínios e ações para o turismo estão entre as iniciativas. 

anos; 
- Reforma e ampliação do Centro de 
Atenção Psicossocial Infantojuvenil 
(CAPSij), para que crianças e jovens de 
Mariana tenham a estrutura necessária para 
superar desafios presentes e se preparar 
para o futuro. A previsão é que seja entregue 
no primeiro semestre de 2020. 
     A Fundação Renova e a Prefeitura de 
Mariana, além dessas ações, também 
pretendem avançar em outros dois pontos: 
iniciar os estudos para viabilizar o Distrito 
Industrial de Mariana, peça importante na 
pauta da diversificação econômica, e o 
loteamento Cristo Rei, que permitirá à 
prefeitura ampliar novos programas de 
moradia popular. 
   É importante ressaltar que todas essas 
iniciativas adicionais serão realizadas sem 

alterar as ações já compromissadas e em 
andamento no município. Somente no 
campo da  infraestrutura,  como o 
reassentamento e as demais obras, estão 
previstos valores da ordem de R$ 600 
milhões. 

Ações já executadas 
   Com a missão de coordenar e executar 
ações reparatórias e compensatórias em 
toda a área atingida por Fundão, a Fundação 
Renova nasceu em 2016. 
Fruto de um amplo acordo firmado por 
dezenas de entidades entre: governos 
Federal, de Minas Gerais e do Espírito 
Santo, órgãos municipais, Comitê de Bacias 
e empresas privadas, as ações da Renova 
estão lastreadas no Termo de Transação e 
Ajustamento de Conduta (TTAC) que a 
criou. 
     Contando com a participação e apoio 
contínuo da Prefeitura de Mariana, desde 
então a Fundação Renova executou – e vem 
executando – obras e iniciativas em áreas 
como reassentamento, contenção e manejo 
de rejeitos, recuperação de infraestrutura e 
ambiental, programas de assistência técnica 
a produtores rurais e capacitação de mão de 
obra e fornecedores locais. As ações em 
reassentamento, por exemplo, estão abrindo 
aproximadamente 4,5 mil postos de 
trabalho direcionados prioritariamente à 
população de Mariana. 
Até o momento, esse conjunto de ações 
mobilizou recursos da ordem de R$ 1,9 
bilhão. 

outubro; 
- Implementação da Casa do Empreendedor 
para criar um espaço que desenvolva a 
cultura do empreendedorismo na cidade, 
abrindo  uma infinidade  de  novas 
oportunidades; 
- Aquisição da infraestrutura necessária e 
assessoria técnica para elaborar o 
georreferenciamento e o Plano Diretor de 
Mariana, que também se insere em um 
projeto mais amplo de crescimento 
ordenado e sustentável para a cidade; 
- Construção do Aterro Sanitário de 
Mariana,  cujas  obras já  estão em 
andamento, com previsão de entrega em 18 
meses. Junto com a construção do aterro 
vem a criação de um fundo para que a 
Prefeitura possa fazer o gerenciamento 
necessário das operações durante cinco 

     Na última terça-feira (16), a Prefeitura de 
Mariana e a Fundação Renova, entidade 
responsável pela reparação dos danos 
causados pelo rompimento da barragem de 
Fundão em 2015, anunciam um pacote de R$ 
100 milhões em novas ações para o 
município. 
      O anúncio acontece durante a solenidade 
do Dia de Minas Gerais, em Mariana, quando 
a capital do Estado é transferida em caráter 
simbólico para a cidade. O governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, e o prefeito de 
Mariana, Duarte Junior, participam do 
evento. 
     As ações representam um avanço nas 
ações da Fundação Renova no município, 
com iniciativas que transcendem o escopo 
reparatório, beneficiando diretamente a 
população. Os focos são a diversificação 
econômica, infraestrutura e desenvolvimento 
sustentável. São elas: 

- Revitalização da praça Gomes Freire, 
também conhecida como a Praça do Jardim, 
referência no setor de serviços e ponto de 
encontro e congraçamento dos marianenses e 
de quem circula pela cidade; 
- Aportes para incentivar o turismo, uma das 
principais cadeias produtivas locais, com 
enorme potencial para geração de renda; 
- Reativação e fortalecimento da cooperativa 
de laticínios, uma antiga aspiração da cidade. 
A cooperativa será importante para 
reestabelecer a cadeia produtiva do leite, 
beneficiando pequenos produtores rurais. A 
previsão é que as obras comecem em 

Foto: Élcio Rocha
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

METABASE MARIANA REALIZA O REPASSE DO PAGAMENTO DE 2,5
MILHÕES DE REAIS EM HORAS IN ITINERE AOS FUNCIONÁRIOS DA VALE
    O Sindicato Metabase Mariana está, desde o dia 27 de 
junho, realizando uma força tarefa com horários 
diferenciados, para efetua o repasse do pagamento de 
resquício das horas , do período de dezembro de in itinere
2013 à agosto de 2014, conquistado após discussões em torno 
da cláusula de resoluções de conflitos. De fato, é um ganho 
para o trabalhador que vivencia momentos difíceis na região.
  “É muito gratificante ter um retorno positivo na luta 
que travamos diariamente pelos trabalhadores. O Sindicato 
Metabase Mariana lutou pela correção dos valores dessas 
horas in-itinere e conseguimos reaver o valor para o 
trabalhador, que vem num momento importantíssimo para 
nossa região, fomentando assim, a economia regional”. 
Comenta o Presidente do Sindicato Metabase Mariana, 
Ângelo Eleutério.

Diretor Presidente, Ângelo Eleutério, e o diretor secretário, 
Ronilton Condessa, junto com os diretores Raulino Marques

e Fernando Vasconcelos, na sub-sede na cidade de Barão
de Cocais entregando os cheques aos trabalhadores.

REFORMA DA PREVIDÊNCIA: HOMEM DEVE FAZER 1º PAGAMENTO AO
INSS, ANTES DA REFORMA, PARA GANHAR 5 ANOS

mulheres, o mínimo segue sendo 15 anos.
   Adriane Bramante, presidente do IBDP 
( I n s t i t u t o  B r a s i l e i r o  d e  D i r e i t o 
Previdenciário), afirmou que: "Se algum 
homem está em dúvida se paga a 
Previdência antes ou depois da reforma, é 
melhor começar logo para não cair nos 20 
anos [de contribuição]".
E o advogado previdenciário, João Badari, 

r e s s a l t o u :  "F a ç a  u m a  p r i m e i r a 
contribuição, mesmo que seja facultativa, 
porque o importante é se filiar, entrar no 
sistema".
O trabalhador com carteira assinada se 
torna segurado automaticamente quando é 
contratado no primeiro emprego. Os 
demais  podem se  tornar  fi l iados 
facultativos, pagando diretamente ao 
INSS.
Como virar um contribuinte facultativo
Os pagamentos são feitos pelo próprio 
segurado todos os meses, em três alíquotas 
disponíveis:

- 20% entre o salário mínimo e o teto (dá 
direito a aposentadoria por tempo de 
contribuição);
- 11% sobre o mínimo (dá direito a 
aposentadoria por idade);
- 5% sobre o mínimo (dá direito a 
aposentadoria por idade apenas para baixa 
renda).

anos o tempo mínimo de contribuição para 
homens poderem se aposentar. Porém, 
isso só valerá para o trabalhador que já 
está no mercado e contribui com o INSS 
antes de a reforma entrar em vigor. Para os 
novos trabalhadores, que começarem a 
contribuir depois de a reforma ser 
aprovada, serão exigidos ao menos 20 
anos de contribuição. No caso das 

   Os homens que ainda não contribuíram 
com o INSS devem fazer isso já, antes que a 
reforma da Previdência entre em vigor, 
segundo advogados previdenciários 
consultados pelo site UOL. A ideia é 
aproveitar o prazo mínimo de contribuição 
de 15 anos. Se não fizer isso antes da 
reforma, terá de contribuir por pelo menos 
20 anos, além de cumprir a idade mínima de 
65 anos. O texto da reforma ainda será 
votado em segundo turno pela Câmara dos 
Deputados, o que está previsto para 
acontecer em agosto. Depois, passará por 
votação em dois turnos no Senado, antes de 
começar a valer. Se nessas próximas fases 
da tramitação, o texto for mantido como 
está, homens que ainda não são segurados 
do INSS (Instituto Nacional do Seguro 
Social) podem ter que contribuir por cinco 
anos a mais para conseguir se aposentar, do 
dia para a noite. Por quê?
Na semana passada, a Câmara dos 
Deputados aprovou baixar de 20 para 15 
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Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE DE MARIANA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

DAS SUAS ATIVIDADES.

Observações:
* A ausência dos senhores Cooperados não os 
desobriga de acei tarem como táci ta 
concordância aos assuntos que forem tratados 
e deliberados.
* Os Cooperados que não estiverem em 
consonância com o que determina o Parágrafo 
Único do art. 29 do Estatuto não poderão votar 
nas deliberações;
* Até a data da publicação deste edital, 
existem na Cooperativa dos Produtores de 
Leite de Mariana, o número de 240 (duzentos 

e quarenta) Cooperados aptos a votar nesta 
assembleia geral.
  
  Mariana-MG, 18 de julho 
de 2019.

Cordialmente,
____________________________________
_________________________________
C o n s e l h o  d e  A d m i n i s t r a ç ã o  d a 
Cooperativa dos Produtores de Leite de 
Mariana
Pp. Aurélio Weber Lage Santos
Diretor Presidente

convocação, devendo conter a metade mais 1 
(um) dos cooperados ou, às 19:00 horas, em 
terceira convocação, devendo conter no 
mínimo 10(dez) Cooperados, para que possam 
deliberar sobre a seguinte :ORDEM DO DIA

DELIBERAR SOBRE APROVAÇÃO DA 
SUBVENÇÃO CONCEDIDA PELO 
MUNICÍPIO DE MARIANA, NO VALOR 
DE R$ 700.000,00 (SETECENTOS MIL 
REAIS) PARA O FIM DE QUITAÇÃO DE 
DÍVIDAS DE SUA TITULARIDADE E 
I N V E S T I M E N T O  E M  A Ç Õ E S 
NECESSÁRIAS PARA A MANUTENÇÃO 

Prezados Cooperados,
O Conselho Administrativo da Cooperativa dos 
Produtores de Leite de Mariana, na pessoa de 
seu Diretor-Presidente, serve do presente para 
convocar V.Sas.  para participarem da 
Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se 
no próximo dia 29 de julho de 2019, (segunda 
feira), no Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães, localizado na Av. Getúlio Vargas, 
s/n, Centro, na cidade de Mariana, às 17:00 
horas em primeira convocação, contando com a 
presença de 2/3 (dois terços) dos cooperados, 
em condições de votar, ou, em caso de presença 
em menor número, às 18:00 horas, em segunda 

INVESTIMENTO DE 700 MIL DO PODER EXECUTIVO É RECEBIDO
POR COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE DE MARIANA 
O esforço de todos os envolvidos para o desenvolvimento e retorno da cooperativa é comemorado pela gestão da mesma.  

Cooperativa volte o mais rápido possível. 
Ele afirmou: “Em pleno funcionamento 
conseguimos produzir até 40 mil litros de 
leite por dia, além de empregar um total de 
50 funcionários. Vai ser bom para todos de 
Mariana”. 
    Segundo o presidente da Cooperativa, 

Aurélio Weber Santos, os produtores de 
leite do município estão agradecidos com o 
empenho demonstrado pela prefeitura. O 
mesmo disse que: “A volta é um esforço de 
inúmeras instituições, mas é inegável que 
o empenho da Prefeitura fez a diferença. 
Estamos muito felizes e confiantes”. 

Projeto de Lei, que já foi aprovado, e libera 
a gestão para investir 700 mil reais no 
projeto, quitando diversas dívidas e ainda 
investindo em ações para a manutenção. 
   O prefeito Duarte Júnior, empenhado 
desde o começo para o retorno das 
atividades, disse que o intuito é de que a 

      Para o município, é essencial a volta da 
Cooperativa dos Produtores de Leite de 
Mariana, uma vez que, em funcionamento, o 
laticínio irá gerar empregos e produtos mais 
acessíveis e de qualidade para toda a 
população. É por isso que o Executivo 
enviou à Câmara Municipal de Mariana um 

PREFEITURA EXECUTA ORDEM JUDICIAL, SOLICITADA PELA
MINA DA PASSAGEM, EM RELAÇÃO ÀS OCUPAÇÕES IRREGULARES 

a função da administração municipal é 
executar ordens judiciais. 

O chefe do Executivo destacou que:
 “Não cabe à prefeitura julgar as decisões 

judiciais e, sim, cumpri-las. 
Mas não deixaremos de amparar essas 
pessoas, que já foram encaminhadas para 
hotéis na cidade e receberão aluguéis 
sociais”. 

Cabanas. 
       A ação foi movida a partir de uma 
ordem judicial solicitada pela Mina da 
Passagem, que é a proprietária do terreno.
       O Prefeito Duarte Júnior ressaltou que 

        A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Guarda Municipal, juntamente à Polícia 
Militar, na última sexta-feira (12), realizou 
uma operação de reintegração de posse, em 
áreas de ocupação irregular, no bairro 
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

       A compulsão e a repetição são temas 
importantes em Freud a partir de sua obra “Além do 
princípio do prazer”. A repetição é o motor mais 
fundamental da pulsão, que é um esforço de repetir o 
estado anterior. Trata-se de um apego a repetir, 
tendemos propriamente como humanos a repetir. A 
tarefa da clínica seria justamente uma tentativa de 
quebrar a repetição a partir do processo de análise, a 
partir de uma espécie de resistência. A repetição 
pode ser feita em forma de atos, de discursos. O 
processo analítico busca, em última instância, uma 
elaboração das repetições. Um ato que era 
inicialmente prazeroso passa a ser incômodo. A 
repetição é fonte de sofrimento. É comum as pessoas 
afirmarem: “Não consigo sair desse ato repetitivo” 
ou “Não sou capaz de interromper esse 

comportamento que não gostaria de ter”. 
   É comum ficarmos incomodados com nossos 
comportamentos compulsivos, repetitivos. 
Executar sempre tarefas da mesma forma sem 
conseguir ter o controle sobre elas gera uma 
sensação de fracasso e impotência. No entanto, 
é preciso entender que se trata do nosso sintoma 
operando em algum elemento externo, que traz 
prazer na repetição ou no seu objetivo final. 
   Se analisarmos a sociedade brasileira nos 
últimos 30 anos, chegamos a algumas 
conclusões em relação ao comportamento 
compulsivo das pessoas. A compulsão mais 
comum do passado era o cigarro. Aliado à moda 
e a um estilo de vida, as pessoas caíam na 
armadilha de buscar sair do estresse por meio da 

dependência química causada pelo cigarro. No 
entanto, depois de incansáveis batalhas de 
propagandas contrárias, a população aos 
poucos foi deixando ou diminuindo esse 
elemento de canalização da compulsão. 
   Com o desenvolvimento da economia 
brasileira nas últimas décadas, presenciamos 
maior oferta de produtos alimentícios. Hoje a 
variedade de ofertas de alimentos está 
claramente maior do que no passado. Dessa 
forma, o alimento passa a ser um objeto de 
compulsão ainda mais fácil, que propicia prazer 
imediato e as suas consequências são 
perceptíveis em médio prazo. Sem dúvida, a 
compulsão alimentar é uma forma de 
descontrole do desejo, de canalizar sintomas, 

que é apresentada de forma crescente, 
desafiadora e excessivamente em nossas 
sociedades, gerando culpa.
    Outro comportamento comum que 
presenciamos em nossa sociedade é a prática de 
exercícios físicos de forma, em alguns casos, 
compulsiva. São atividades repetitivas que as 
pessoas utilizam justamente como forma de 
aliviar a tensão. Claro que podemos pensar que 
é um esporte, como é o caso do Mountain Bike, 
que traz muito menos malefícios do que a 
compulsão alimentar. No entanto, é preciso 
entender que toda compulsão e toda repetição 
surgem de elementos ainda não elaborados do 
psiquismo. Se eu não posso parar de executar 
determinado ato, é porque não está tudo bem...

 dentzrene René Dentz

     Muito tem se falado sobre o Reassentamento das 
comunidades que foram atingidas pelo rompimento da 
barragem de Fundão, de responsabilidade das empresas 
Samarco, Vale e BHP. Porém, como os documentos são 
muitos e a Ação Civil Pública tem mais de 40 volumes, 
muitas desinformações são repassadas.

A primeira coisa que devemos entender 
sobre o Reassentamento das famílias é que ele não é 
uma compensação pelo dano material que foi sofrido. O 
Reassentamento é uma modalidade de Restituição do 
Direito de Moradia que foi perdido pelos moradores das 
comunidades. Dessa forma, todas as pessoas que 
moravam nas comunidades, independe de se moravam 
em imóvel próprio ou não, serão reassentadas. A 
indenização pelo dano material sofrido com a perda da 
casa que existia nas comunidades originárias vem em 
forma de dinheiro. Uma coisa não anula a outra e as 
duas devem ser entregues aos atingidos.

Contudo, pouca gente sabe, inclusive os 
próprios atingidos muitas vezes não sabem, que existem 
diversas modalidades de reassentamento que a 
Fundação Renova deve realizar, se for da vontade da 
família.

Existe o Reassentamento Coletivo, que é 

quando a família decide aguardar a nova comunidade 
ser construída, com uma casa destinada a essa família 
dentro da nova comunidade.

H á  t a m b é m  a  m o d a l i d a d e  d e 
Reassentamento Familiar. Essa opção é possível para 
todas as famílias que desejam. Imaginem que após 
tanto tempo passado (44 meses desde o rompimento) 
essa família perdeu o vínculo afetivo com a 
comunidade. Essa família, muitas vezes se acostumou 
a morar em Mariana, ou em outro local; se acostumou 
com as comodidades e possibilidades de trabalho e 
educação que existem fora da nova comunidade e, 
portanto, perdeu o interesse no retorno. Para essas 
famílias existe a obrigação de a Fundação Renova 
adquirir uma moradia para eles na cidade de Mariana 
ou em qualquer outra cidade do Brasil. Isso pode 
ocorrer de três formas: a) com a compra de uma casa 
pronta para receber a família; b) com a compra de uma 
casa e a reforma dessa casa para adequar à realidade 
da família; ou c) com a compra de um lote/terreno em 
algum local que a família queira e a construção de 
uma casa do jeito que a família quer dentro desse 
terreno comprado.

Agora, chegamos ao ponto que mais 

espanta a este que vos fala. Existe uma última opção 
pelo Reassentamento que é a indenização. Imagine 
que uma família não tenha interesse nenhum em 
receber uma nova casa em qualquer lugar que seja. 
Pode ser que a família, ao invés de receber uma casa 
na comunidade nova, ou mesmo em outra cidade, 
prefira receber o valor em dinheiro. Essa possibilidade 
é prevista nos itens 44, 45 e 46 da Ata de Audiência do 
dia 06 de fevereiro de 2018, que foi homologado pela 
Juíza da 2ª Vara da comarca de Mariana e viraram 
diretrizes para o programa de Reassentamento.

Assim sendo, além de receber o valor em 
dinheiro por indenização por dano material pela casa 
que a família possuía na comunidade originária, a 
família também pode receber uma indenização em 
dinheiro por não querer uma nova casa no 
Reassentamento. Contudo, essa informação não é 
divulgada para os atingidos. É certo que as empresas 
estão proibidas de propor essa modalidade para os 
atingidos, então aqueles que quiserem deverão 
procurar espontaneamente as empresas. Porém, as 
outras entidades públicas e privadas, inclusive a 
assessoria técnica dos atingidos, agem como se essa 
possibilidade não existisse e não dão a essa opção o 

mesmo destaque que é dado às outras opções.
Não é a minha intenção com este texto 

incentivar qualquer pessoa a escolher essa 
modalidade. Porém, a minha frustração e indignação é 
que as pessoas não estão sequer sendo informadas de 
que essa possibilidade existe. Quando vem alguma 
informação sobre essa opção, ela vem apagada, 
ofuscada pelo grande destaque que é dado às outras 
opções.

Fique atento, não deixe que a falta de 
informações faça com que você tome uma decisão 
precipitada. Procure um dos diversos advogados de 
nossa cidade e se informe sobre os seus direitos. Eles 
saberão te orientar sobre o assunto.

Gostou deste tema? Conte-nos o que você 
achou deste tema e sobre o que você gostaria de saber 
na semana que vem.

E-mail: tiago.semim@sesadvogados.com 
/ instagram: @tiagosemim

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

Freire e ali, no centro da cidade que é o berço da 
civilização mineira, encontro um desastre! Um 
enorme entulho de copos descartáveis usados e sujos 
jogados pelo chão, formando um verdadeiro lixão de 
plástico. O pessoal da limpeza urbana que se vire 
para limpar! Tremendo mal exemplo de falta de 
civilidade! 
   Dou uma passada pela Praça Minas Gerais e paro 
em frente ao Santuário do Carmo. Novamente, para 
minha surpresa, um desrespeito à sinalização de 
trânsito grotesco e escancarado. Uma fila de 
automóveis, da mesma forma que na Rua das 
Mercês, estacionados debaixo da placa de “Proibido 
parar e estacionar”. Detalhe importante de ressaltar: 
os proprietários são os mesmos fiéis que vão à Missa 
pedir a Deus perdão pelos seus pecados! Será que o 
fato de ir rezar dá direito ao desrespeito às leis 
criadas para o bem da comunidade? ... Incoerência 
farisaica!

   Passo pela Praça Tancredo Neves e vejo um monte 
de gente atravessando desafiadoramente a rua fora 
das faixas de pedestres, por todos os lados, 
atrapalhando de forma inconsequente o trânsito, 
como se fossem os donos do pedaço. 
Finalmente, chego ao fim da minha caminhada. 
Abalado, paro em frente ao Centro de Convenções e 
recebo o último golpe: percebo que as águas do 
chafariz, estão turvas e contaminadas por um monte 
de lixo jogado por pessoas que usam o seu redor 
como bancada. 
E assim caminha a nossa comunidade...
Pergunto-me até quando vamos continuar vivendo 
essa triste realidade!

 Quem tem ouvidos que ouça!

    Conforme comentamos em um artigo anterior nessa 
coluna, Cidadania é a capacidade que um indivíduo 
possui de reconhecer conscientemente os seus direitos 
e os seus deveres e colocá-los em prática, com foco no 
bem da comunidade. Infelizmente, a realidade nos 
mostra que são poucos os CIDADÃOS com essa 
qualidade! Reivindicar os direitos, sempre! Cumprir 
os deveres, nunca! Vejamos, então, através de um 
rápido “tour” pela cidade, alguns maus exemplos 
corriqueiros que representam o quanto, infelizmente, 
isso é comum em nossa comunidade.
   Começo minha caminhada descendo a colina de 
São Pedro. Logo abaixo da Praça, no início da rua, 
próximo ao muro de pedras do lado direito, enxergo 
um sofá velho, rasgado e apodrecido e vários móveis 
quebrados descartados, ocupando a calçada. O 
caminho do pedestre inviabilizado por que o espaço 
público foi transformado em depósito de sucata. 
Vergonhoso retrato!

   Continuo descendo pela Rua das Mercês e vejo 
vários automóveis estacionados exatamente debaixo 
das placas de “Proibido parar e estacionar” e, pior 
ainda, em frente à minha própria garagem, como se 
fosse a coisa mais normal do mundo. A falta de 
respeito e o pensamento arcaico predominam: tem 
problema não, a gente não vai ser multado!
Chego à Rua Dom Viçoso e passa por mim um 
motorista dirigindo um automóvel, conversando no 
celular com uma só mão no volante e, pior ainda, em 
alta velocidade! Caminhando à minha frente, um 
fumante dá o último trago no seu cigarro e joga a 
bituca no chão tranquilamente, como se fosse a coisa 
mais natural do mundo. Mais à frente, um sujeito 
raspa a garganta e dá uma baita cusparada na calçada; 
outro sai da lanchonete e joga um saco plástico sobre 
a tampa de um bueiro e segue em frente na maior 
tranquilidade. 
   Os problemas se sucedem! Chego à Praça Gomes 

18/07/2019 a 25/07/2019

POR QUE REPETIMOS ALGUMAS AÇÕES? SOBRE A REPETIÇÃO E A COMPULSÃO

CIDADANIA EM XEQUE
“As civilizações sucumbem muito mais pelo enfraquecimento moral dos homens que as formam do que por agressões

 externas que as atingem”. (Michel Quoist)

Direito em dia /- Tiago Semim – Advogado 

VOCÊ ESTÁ POR DENTRO DAS MODALIDADES E FORMAS POSSÍVEIS DO
REASSENTAMENTO DAS COMUNIDADES DE BENTO RODRIGUES E PARACATU?
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

CACHOEIRA DO BRUMADO: PINTURA DO SÉCULO
XVIII É DESCOBERTA NO DISTRITO

A obra traz traços dos movimentos Barroco e Rococó. Ela encontrava-se sob duas camadas de repintura de 
restauros anteriores. 

provenientes do ICMS Cultural para o 
Fundo Municipal de Preservação do 
Patrimônio Cultura. O mesmo afirma 
que: “Nossa cidade, além de ser o berço 
da cultura mineira, é referência da arte 
barroca. O patrimônio histórico é 
prioridade em nossa administração. 
Buscaremos sempre o 1º lugar no ICMS 
Cultural”. 
       Efraim Rocha, secretário de Cultura 
de Mariana, ressalta a importância do 
achado para a preservação do patrimônio 
tombado da cidade: “Mariana é a 
Primaz de Minas e, por isso, temos aqui 
o berço da história de nosso Estado. A 
descoberta da pintura, em Cachoeira do 
Brumado, é mais uma parte da nossa 
história sendo revelada ao mundo. 
Nosso trabalho, no resgate e na 
divulgação das nossas r iquezas 
culturais, vai sendo recompensado com 
descobertas espetaculares como essa". 
      A Matriz, que já passou por 
restauração em seu altar mor e nos 
altares laterais, com um investimento de 
cerca de R$ 350 mil, está agora na 
segunda de três etapas desse processo de 
restauro, que deve ser finalizado em até 
agosto de 2019. Dessa vez, estão sendo 
investidos mais de R$ 190 mil , 
repassados do Fundo Municipal de 
Preservação do Patrimônio Cultural 
(FUMPAC),  por  del iberação do 
Conselho Municipal do Patrimônio 
Cultural de Mariana (COMPAT). O 
templo permanece aberto à visitação e à 
comunidade. 

descoberta, para Adenice. Ela ressalta 
que: “Nós buscamos, sempre, encontrar 
e recuperar alguma coisa, mas quando 
não é possível, tudo bem. E a emoção da 
revelação de uma policromia concreta é 
muito gratificante, ainda mais que 
estávamos em procedimento final. Era a 
última etapa, então não esperávamos 
mesmo encontrar algo ali”. 
      A restauradora reforça, ainda, o 
entusiasmo em entregar um templo 
restaurado à comunidade, ainda mais 
com tantas descobertas: “É uma das 
melhores partes do processo. As pessoas 
passaram a vida toda vendo uma 
composição e, quando restaura, elas não 
acreditam que havia tanta beleza 
escondida”, 
      Rafael Cruz, restaurador que também 
integra a equipe, dá detalhes da pintura. 
Ele conta que: 
“Trata-se de uma obra de 1750, período 
marcado pela transição do Barroco para 
o Rococó. Ela é composta por desenhos 
de romãs - símbolo da imaginária sacra 
daquela época - rocalhas, folhas de 
acanto e uma voluta envolta por 
elementos florais. Sua policromia foi 
afetada pelo tempo e a estrutura conta 
com galerias de cupins. A partir de 
agora passará por um processo de 
recuperação e preservação de seus 
elementos artísticos”. 
     Para o prefeito Duarte Júnior, ações 
que resgatam a história e a preservação 
motivam o poder público a continuar 
d e s t i n a n d o  1 0 0 %  d o s  r e c u r s o s 

    Os olhos da população de Mariana se 
voltaram para o distrito de Cachoeira do 
Brumado, a 27 km da cidade histórica, no 
dia 04/07, quinta-feira. Em processo de 
restauro desde 2016, a Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição revelou uma 
pintura datada do século XVIII, mesma 
época da finalização da construção do 
templo. Ela está localizada na parte 
superior do retábulo de São Miguel, no 
al tar  lateral  direi to da Matriz ,  e 
encontrava-se sob duas camadas de 
repintura, uma do final do século XIX e a 
última de 1945. 
    A pintura foi descoberta pelas 
restauradoras Sandra Godoy e Adenice 
Souza. Sandra explica que o trabalho se 
encontrava em procedimento de desmonte 
e restauro do arco cruzeiro, raspagem e 
recuperação dos primeiros revestimentos 
feitos nos púlpitos e retábulos laterais, 
quando descobriram, inesperadamente, os 
primeiros vestígios do desenho. Ela disse 
que: 

“Quando começamos o procedimento do 
lado esquerdo, descobrimos que, antes da 
realização da repintura, foi feita toda a 
remoção de uma pintura original, e já 
esperávamos que acontecesse o mesmo do 
outro lado. Quando passamos para o lado 
direito, no início da remoção, nós já fomos 
notando resquícios da original, que 
provavelmente era a mesma que havia no 
lado esquerdo. À medida em que íamos 
removendo, ela ia aparecendo”. 
      Não há prazer maior que o da 

Foto: Marcelo Cardoso / PMM 
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LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS 

E SERVIÇOS 31 3557-4191 / 31 9 9797-1850

MARIANA
EMPREENDIMENTOS E LOGÍSTICA

Areia - Brita - Pó de Brita -

Pedra - Material Hidráulico

Melhores preços e prazos!

Tr�éu Empresarial 2019 
* Melhor Loja de Chocolate - Cacau Show

* Melhor Empresa de Aquecedor Solar - PH Quente

* Melhor Loja de A�esanato e Cafeteria - 

A�esanato Cafeteria

* Melhor Empresa de Toldos - Toldos Mariana

* Melhor Serviço de Telhados em Geral - Marquinhos

* Melhor Empresa em instalação de Calhas - Mariana Calhas

FIM DE COMISSÃO PARA DESOCUPAÇÕES JÁ PODE SER
ANALISADA POR PLENÁRIO

Lei que determina o acompanhamento de processos de reintegração de posse por uma comissão é revogada por PL 492/19.
do Judiciário e do Legislativo. O projeto de 
lei em questão, se aprovado, extingue essa 
exigência.
   De acordo com o parecer de Raul Belém, a 
Comissão de Consti tuição e Justiça 
considerou legal a proposição e apontou que a 
comissão disciplinada pela Lei 13.604, de 
2000, foi instituída em decorrência de 
determinação criada pela Lei 13.053, de 
1998. A norma obrigou o Executivo a 
comunicar  ao  Poder  Legis la t ivo as 
r equ i s i ções  de  fo rça  po l i c i a l  pa ra 
cumprimento de mandado de reintegração de 
posse.
   O Tribunal de Justiça de Minas Gerais, no 
entanto, julgou inconstitucional a Lei 13.053, 
de 1998. Assim, segundo o parecer: 

“Em decorrência da decisão judicial citada, 
a lei que exige a comissão especial perdeu seu 
objetivo, tornando-se desnecessária”.

    O Projeto de Lei (PL) 492/19, de autoria do 
deputado Delegado Heli Grilo (PSL), está 
pronto para ser analisado pelo Plenário da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), em 1º turno. A proposição revoga a 
Lei 13.604, de 2000. Essa norma determina 
q u e  u m a  c o m i s s ã o  e s p e c i a l ,  c o m 
representantes dos três Poderes, acompanhe 
processos de reintegração de posse em áreas 
ocupadas por assentamentos rurais ou urbanos.
   A Comissão de Administração Pública 
aprovou parecer favorável ao projeto, na forma 
original, na última terça-feira (16). A deputada 
Beatriz Cerqueira (PT) apresentou o único voto 
contrário ao parecer do relator, deputado Raul 
Belém (PSC).
    De acordo com a lei estadual, ainda em vigor, 
a comissão especial deve estar presente em 
todas as operações policiais que promovam as 
desocupações, sendo os representantes 
indicados pelos próprios chefes do Executivo, 

Foto: Reprodução
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R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....
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Blog do esporte!!

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

18/07/2019 a 25/07/2019

COPA MDR DE FUTSAL: MDR E ROSÁRIO CITY VENCEM TORNEIO 
   No último final de semana, na quadra 
do Rosário, em Mariana, aconteceu 
mais uma edição da Copa MDR de 
Futsal, que contou com a participação 
de várias equipes.  
   Na categoria feminina, a equipe MDR 
se consagrou campeã ao vencer a 
equipe UFC na grande final. Já no 
masculino, a equipe Rosário City foi a 
grande campeã.  
   A Copa MDR foi uma organização de 
Tarcísio, com o apoio da Secretaria de 
Desportos de Mariana, do vereador 
Juliano Duarte e Wanderson do 
Sindicato. 

ATLETISMO: CORRIDA NIGHT RUN MOVIMENTA MARIANA 
   J á  no  femin ino ,  a  a t l e t a 
marianense, Beth, da Equipe SAA, 
ficou em segundo lugar. Na categoria 
Geral Mariana, o atleta Vitor Gabriel 
foi o grande campeão e a equipe 
SAA foi a grande campeã geral, 
mantendo a hegemonia de sempre ao 
colocar vários de seus atletas no 
pódio.  
A Corrida foi uma organização da 
Secretaria de Cultura e Desportos de 
Mariana.

     No último sábado (13), na Praça 
Gomes Freire, aconteceu mais uma 
edição da Corrida Night Run. O 
evento contou com a participação de 
mais de 250 atletas, que fizeram os 5 
quilômetros da prova com muita 
alegria e descontração, apesar da 
noite fria.  
   O grande campeão geral, no 
masculino, foi o atleta de São Miguel 
do Anta, Antônio Carlos, seguido pelo 
atleta de Piranga, Juninho Ferreira.  

TORNEIO BSG: EQUIPES DA PENIEL FAZEM BONITO NO
CAMPEONATO

    No último final de semana, na quadra do 
São Gonçalo, aconteceu a 5° edição do 
Torneio de Futsal BSG, nas categorias Sub-
13,15 e 17. 
   E as equipes do Projeto da Igreja Peniel 
fizeram bonito ao vencer as categorias sub-
13 e sub-15, além da conquista do vice-
campeonato na categoria sub-17. 
   O torneio BSG é uma organização de 
Lucio Tupi. 

sobre a equipe do Parma, pelo 
placar de 7 x 0, foi o grande 
destaque. 
Confira os resultados: 
Júniores  
Meninos da Vila 2 x 0 Olimpic; 
Morro Santana 0 x 0 São 

Caetanense. 
 
Segunda divisão: 
Parma 0 x 7 Independente;  
Paracatu 0 x 4 Engenho; 
Vila Nova 2 x 2 Cafundao; 
Ideal 4 x 2 Gasa. 

    No último final de semana, 
houve a continuação dos 
Campeonatos de Juniores e da 
segunda divisão de Mariana, 
nos quais tiveram vários jogos e 
muitos gols. A goleada do 
Independente de Águas Claras 

A TODO VAPOR: 
CAMPEONATO DE JUNIORES

E SEGUNDA DIVISÃO DE MARIANA
SEGUE COM VÁRIOS JOGOS

EDUCAR PELO ESPORTE: SEGUNDA EDIÇÃO
DO TORNEIO SUB-11 E SUB-14 FOI SUCESSO TOTAL 

    No último final de semana, em 
Cachoeira do Brumado, aconteceu mais 
uma edição do Torneio de Futebol Educar 
pelo Esporte, nas categorias sub-11 e sub-
14, que contou com a participação das 
equipes de Mariana, Barra longa e Diogo 
de Vasconcelos. Durante todo o sábado, o 
evento movimentou o distrito.  
As equipes de Diogo de Vasconcelos 
levaram a melhor ao vencerem nas duas 
categorias.  
O torneio foi uma organização de Robson 
Guile e contou com o apoio da Secretaria 
de Desportos de Mariana. 
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JUL 18 - QUI - Melim em Mariana/MG - 21 · 
JUL 20 - ARRAIÁ DE SUMIDÔ - Sáb 19:00 · Padre Viegas, Minas Gerais, Brazil · 

Padre Viegas, Minas Gerais
AGO 9 - SEX- Festa de Monsenhor Horta 2019 - 20 · Monsenhor Horta, Minas Gerais
AGO 9 - SEX - Planeta Ouro Preto - 20:30 · Centro de Artes e Convenções da UFOP

DIA 31 DE AGOSTO -  TROFÉU EMPRESARIAL 2019

Eventos da semana...

Moda feminina 

& 

masculina
Rua Wenceslau Braz - 780 - Centro - Mariana

Telefone: 3558-6364 / 9 8522-6364

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e Saúde e

Beleza!
Fique por dentro de tudo que acontece em 

nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 
Claro, com a notícia levada a sério!
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Divulgação Premium Big Dog Café Bolos Sena

Casal Maravilhoso comemorando
25 anos de casados na Cidade

Maravilhosa!
Anderson & Alexsandra!

Perdigão e seus amigos curtindo a festa da panela em Cachoeira do
Brumado!

Prefeito Duarte Júnior e vice-prefeito Newton
Godoy prestigiando o aniversário de 94 anos do

Guarany Futebol Clube.

Fabricio Felipe carregando sua medalha de campeão
mineiro nas etapas de maio e junho. Campeonato Mineiro

organizado pela Federação Mineira de Tiro Esportivo!

Thiago Cota com sua 
lha Maria Theresa, 

recém nascida!
Muita saúde e 

felicidades!


